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圓圓圓 浩然正氣

盾?

再談統計問題。國內每年的公共工程沒有一個統

計數字 O 有人提出每年三千億新台幣，是營建科系教授

的推佔;內政部營建署稱四千億新台幣，則是依據全國

營建承包能力推算 O 到底我們每年有多少公共工程市

場，如果未來六年計劃付諸實施，我們能做多少，有多

少必須使用開「國際標 j 的方式來解決?這些足以影響

國內營造政策的相關功能，我們仍然無法從中看出，這

樣的專責機構又如何能訂出良策?

最後，我們仍對於政府將成立類似的專責機構的決

心予以贊同，但就功能而言，則不該僅凸顯工程

管理的作用，而忽略其他影響國家建設的相關功能。故

我們呼籲政府成立「建設部 J 之中央部會級機構，把國

家昀整體規劃與建設以及相關功能完整地賦予一個擁有

行政決策權的單位機構，進而將國家整體建設納入法治

程序，相信這才是成立專責機構的終極精神 O

本專欄歡迎大家談

交通大學傳統與創新的校園精神

浩然正氣取其象徵交大
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挫驕氣留傲骨

深刻堅忍且遠大的校風

不管您在那邊

您是何人

請抒發您對交通大學的看法

記殷之浩對交大的貢獻

。方賢齊

從八十年代起，如果沒有殷之浩，就沒有交大校

友會 O 這一段峙期，大陸來的校友老成凋謝，而新校友

(新竹畢業的)尚未茁吐，正是青黃不接之際，殷之浩

此時挺身而出，他常說的一句話: I校友會辦事沒有

錢，不夠的都由我負責 o J 這句話使軍心大定，之浩雖

離我們而去，但所幸接樺的班子已經建立，今後把交大

精神發揚光大，不愁後繼無人了 O

最近交大的大陸四位交大校長聯袂訪台，這可算

半世紀以來第一次盛舉，全部經費都是由之浩支持，因

手續困難，奔走的蔣光照兄幾陷於四面楚歌進退兩難之

境，之浩兄出面講了一句狠話 「你們再不批准我捐的

錢，全部撤回1 0 J 終於壯業完成，最難得是在歡迎宴

會，殷兄以抱病之身，居然親臨招待，令人感動!

另一件對交大貢獻的事，便是「思源基金 J '他

獨力的捐出台幣伍仟萬元，我很贊成建立思源館，作為

校友(包括大陸)活動、休闊、研究、交流之用。以殷

兄對我校之貢獻，我建議在館之入口處，鑄設一尊殷兄

的半身像，以作永久紀念 O

關於思源基金的用途，有一名稱為: I 亞太科技

發展中心」我覺得名稱很堂皇，做起難以落實，不如改

為「亞太各大學科技交流中心 J '先以五個交大為主，

再加新加坡、香港等中文理工著名的學校，漸漸擴大於

菲華語用區，以輪流實行區域性專題討論為始，漸漸拓

展到更廣大的領域，如此更切實可行。

一九九 0 年起，殷先生連續舉辦了三次「浩然

營J '水準極高，效果顯著，使兩岸青年學者、業界，

收益極大，影響極為深遠，我很希望思源基金會，能將

這次有意義的活動繼續下去，以完成殷兄的遺志。

我認識學長近半世紀，我覺得他是有錢的人-但

他的錢待之有道。他也是位肯花錢的人，但他的錢卻花

在最有益處的地方，也都發揮了影響力 O 交大人多數埋

頭苦幹'但也有少數發財的人。但像殷學長這樣懂得發

揮金錢的力量，真是難能可貴 c




